



ATA Nº 3/2017

- Aos vinte e seis dias do mês de junho, do ano de dois mil e dezassete, pelas vinte e uma horas e trinta minutos, reuniram em sessão ordinária, pelas dez horas, no Edifício Sede da Junta de Freguesia, sito na Rua Soares dos Reis, n.º 1154, em Mafamude, a Assembleia da União de Freguesias de Mafamude e Vilar do Paraíso, presidida pelo Presidente da Assembleia de Freguesia, Tiago Filipe da Costa Braga, secretariado por André Filipe Nogueira Rodrigues e Maria Rosalina Oliveira.-----

- Feita a chamada, registou-se a **presença dos membros:** (PS) - Tiago Filipe da Costa Braga, André Filipe Nogueira Rodrigues, Maria Celeste Correia Marques, José Manuel da Silva Ferreira, Maria Rosalina Freitas Fernandes Oliveira, José Luís Aires, António Jorge Ferreira Oliveira Santos, Luciana da Costa Reis, Ana Raquel Franco Moutinho Vasconcelos. (GAIA NA FRENTE) - António José da Silva Pereira, António José Fernandes Morais Alves, Lígia Carla Louro Correia, José António Matos da Silva, Maria Emília Madeira Soares Aires, Alberto José Fernandes Paiva, Ana Andreia dos Santos Ferreira Castelo e Júlio Salgueiro Aires. (CDU) - Elsa Dias da Silva, António Manuel Pereira Pinho. (BE) - Lurdes Maria da Silva Gomes. (MICM) - Vítor Manuel Andrade da Silva Marques.-----

- **Do Executivo estiveram presentes:** Presidente, João Paulo Moreira Correia, Substituto Legal, Hélder Gonçalves, Tesoureiro, Miguel Lemos Rodrigues e os Vogais, José Carlos Soares, Sara Magalhães e Maria João Correia.-----

- Foram pedidas as substituições, pelos respetivos líderes parlamentares, de António Manuel Silva Oliveira (PS) e de Rafaela Gonçalves (PS), por José Luís Aires (PS) e por António Jorge Ferreira Oliveira Santos (PS), (VIDE doc.1), de Fernando Lopes Vieira (GF), Maria Alexandra Lopes Fernandes (GF), Ana Sofia Correia Vieira (GF), por Maria Emília Madeira Soares Aires (GF), Alberto José Fernandes Paiva (GF) e por Ana Andreia dos Santos Ferreira Castelo (GF).(VIDE doc.2). Ausência do Deputado Elísio Ferreira Pinto (VIDE doc.4).-----

-----**1- PERÍODO DE INTERVENÇÃO ABERTO AO PÚBLICO**-----

- **O sr. José Teixeira** colocou a questão da passadeira à beira do MODELO da Rechousa. Pediu que se pusesse uma passadeira mais acima, bem como uma mais abaixo na rua dos Abraços.-----

- **O Presidente da Junta** referiu que a competência do trânsito é da responsabilidade da Câmara Municipal. Comprometeu-se ainda a enviar para a Câmara a pretensão do sr. José Teixeira.-----

-----**2- LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA ATA Nº 2/2017**-----

- Esta ata foi aprovada por unanimidade.-----

-----**3 - PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA**-----

- **Presidente da Assembleia de Freguesia:** Propôs, em articulação e subscrito por todas as forças, movimentos, partidos e coligações representadas na Assembleia de freguesia um voto de pesar pelas vidas perdidas e pelos feridos registados nos Concelhos de Pedrogão Grande, Castanheira de Pera e Figueiró dos Vinhos (VIDE doc. 5). Votado por unanimidade, foi seguido por minuto de silêncio em memória das vítimas.

- **Membro Lurdes Gomes (BE):** Propôs um levantamento de todas as associações e coletividades sem fins lucrativos e para que seja visível no site da junta (VIDE doc.6). Propôs também elaborar-se um regulamento para a atribuição de apoio financeiro, ou outro tipo de apoios, e que tal regulamento seja discutido nesta assembleia (VIDE doc. 7), assim como propôs que as cantinas escolares passem para a esfera pública (VIDE doc.8). Foi lida uma declaração política pela representante do Bloco de Esquerda, Lurdes Gomes (VIDE doc.9).-----

- **Presidente da Junta:** disse estar atento à atualização no site, da lista de coletividades e instituições. Relativamente à proposta da atribuição de subsídios, faz sentido ter um regulamento. Será uma das medidas a ser implementada. Quanto às cantinas escolares, disse não ser uma competência desta Junta, até à data não houve qualquer queixa quanto às refeições fornecidas nas referidas cantinas.-----



- **Membro Vítor Marques (MICM):** prestou os agradecimentos a todos os políticos envolvidos nesta assembleia. De seguida apresentou um requerimento à mesa da assembleia de freguesia, com o seguinte teor justificativo: Expurgamento das Votações indevidas aos projetos a concurso do orçamento participativo (VIDE doc.10).-----
- **Presidente da Assembleia:** Referiu que houve um problema na receção dos votos para o orçamento participativo e propôs reunir com os líderes das bancadas para abordar esta questão e por conseguinte resolver esta situação.-----
- **Membro Elsa Silva (CDU):** Apresentou um requerimento a esta Junta questionando sobre as obras de requalificação da Feira de Vilar do Paraíso, nomeadamente quanto a questões de segurança e higiene (VIDE doc. II).-----
- **Membro António Pinto (CDU):** Apresentou uma proposta de recomendação da conclusão da obra inacabada na Rua Camilo Castelo Branco (VIDE doc 12).-----
- **Presidente da Junta:** Em relação à Feira de Vilar do Paraíso, estava à espera de um voto de agrado por parte da CDU, visto ser uma obra grandiosa que veio dar uma dignidade merecida a todos os vilarenses. Obra esta que estava prometida há vários anos. A Junta prometeu e fez. Quanto ao pó provocado pela obra, disse ser natural uma obra desta envergadura fazer algum pó. Relativamente à sinalização, disse não ser da competência das Juntas mas todas as queixas relativas à sinalização são encaminhadas para a Câmara Municipal. Quanto ao estado dos terrenos disse estar recetivo a algumas propostas lançadas pela CDU.-----
- **Membro António Matos (GF):** Em relação aos passeios da Rua Camilo Castelo Branco, sugeriu a mudança de um contentor existente nessa rua. Disse haver necessidade de melhorar a circulação de veículos nesta rua. Na rua da Fontinha, disse existirem muitas ervas com um comprimento considerável. Sugeriu ainda alterar a semaforização junto à antiga Academia de Música de Vilar do Paraíso.-----
- **Presidente da Junta:** Disse que esta Junta já fez estas reivindicações junto da Câmara, as quais não foram atendidas. Relativamente à limpeza dos terrenos disse que quando a Junta tem dúvidas acerca da titularidade dos mesmos, recorre à Gaiurb, a qual informa se são públicos ou privados. Mediante essa informação, a Junta atua em conformidade.-----
- **Membro Vítor Marques (MICM):** Questionou o excesso de passadeiras na Rua Marquês Sá da Bandeira. Em relação à assembleia do mês de setembro, disse não fazer sentido fazê-la, pois todos estarão em campanha eleitoral.-----
- **Presidente da Junta:** Disse ter havido um melhoramento significativo para automobilistas e peões com a implementação de semáforos na rotunda de Sto. Ovídio. O sr. Presidente informou ainda que vai ser criado um mega parque de estacionamento junto à estação D. João II, libertando mais lugares de estacionamento na zona já saturada de Sto. Ovídio. Em relação à Assembleia de Freguesia de setembro, disse não fazer sentido realizá-la, já que não existem assuntos relevantes, mas quem tem a competência de decidir é o sr. Presidente da assembleia conjuntamente com os líderes de cada bancada.-----
- A proposta de recomendação para o levantamento de todas as associações e coletividades sem fins lucrativos e para que seja visível no site da junta de autoria do BE (VIDE doc.6) foi aprovada por unanimidade.
- A proposta de recomendação para a elaboração de um regulamento para a atribuição de apoio financeiro, ou outro tipo de apoios submetido pelo BE (VIDE doc. 7), foi aprovada por unanimidade.
- A proposta de Recomendação para que as cantinas escolares passem para a esfera pública submetida pelo BE (VIDE doc.8) foi reprovada com os votos contra da Coligação Gaia na Frente (7 votos) e do MICM (1 voto), com as abstenções do PS (9 votos) e votos a favor da CDU (2 votos) e BE (1 voto)
- A proposta de recomendação da conclusão da Obra da Rua Camilo Castelo Branco apresentada pela CDU (Vide doc. 12) foi aprovada com os votos a favor da CDU (2 votos) e BE (1 voto) e com as abstenções do PS, Coligação Gaia na Frente e MICM.

-----4 - PERÍODO DA ORDEM DO DIA -----



**MAFAMUDE
VILAR DO PARAÍSO**

JUNTA DE FREGUESIA

-4.1. - Apreciação da Informação escrita do Sr. Presidente da Junta acerca da atividade e da situação financeira da Junta de Freguesia.-----

- **Presidente da Junta:** Informou que, conforme os senhores deputados puderam verificar nos documentos que receberam, a informação acerca da atividade da Junta é extensa. Mostrou-se também ao dispor para responder às interpelações sobre este assunto.-----

- **Membro Lurdes Gomes (BE):** Disse que seria importante investir mais nos gabinetes de inserção profissional. Agradeceu a construção da Feira de Vilar do Paraíso. Disse ser um investimento que favorece a população.-----

- **Membro Vítor Marques (MICM):** Começou por agradecer ao sr. Presidente a celebração de dois protocolos com as duas corporações de bombeiros, a saber, Bombeiros Voluntários de Valadares e Bombeiros Voluntários de Coimbrões. Agradeceu a construção da Feira de Vilar do Paraíso, que há muito era reivindicada pelos vilarenses.-----

- **Membro Elsa Silva (CDU):** Agradeceu o convite às forças políticas para participarem no Boletim Informativo da Junta de Freguesia. Chamou a atenção que as forças políticas assentes nesta assembleia não foram convidadas para a inauguração da Feira de Vilar do Paraíso. Por fim, disse que ainda existem ruas nesta freguesia que não têm saneamento.-----

- **Membro António Pereira (GF):** Deu os parabéns ao sr. Presidente e Executivo pelos eventos realizados por esta junta. Em relação ao Vilanovense, disse que está agradado com as obras efetuadas no seu recinto desportivo e agradeceu a ajuda prestada por esta junta para que fosse possível a sua realização.-----

- **Presidente da Junta:** Destacou o êxito dos Desfiles Sanjoaninos, quer em Vilar do Paraíso quer em Mafamude. Destacou também o honroso 3º lugar obtido pelo Centro Recreativo de Mafamude nas marchas sanjoaninas organizadas pela Câmara Municipal de Gaia. Disse ser humanamente impossível a Câmara limpar todos os terrenos do Concelho. O que se faz é elencar prioridades para a limpeza dos mesmos. Em relação ao saneamento, diz haver uma taxa de cobertura de 96% (noventa e seis por cento) em Vila Nova de Gaia. Disse ainda haver uma sintonia entre a Câmara e esta Junta, pois de outra forma não seria possível fazer muitas das obras realizadas. Em relação ao Vilanovense disse ser obrigação desta Junta ajudar o Clube e é isso que tem sido feito. Deu ainda uma explicação ampla da situação atual do Clube.

- **Presidente da Assembleia:** Informou a assembleia que após a reunião de líderes, decidiram por unanimidade não realizar a Assembleia do mês de setembro. De seguida, agradeceu a todos a forma elevada como decorreram os trabalhos desta assembleia durante quatro anos.-----

Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, eram onze horas e trinta e cinco minutos, da qual se elaborou a presente ata, cuja minuta foi aprovada por unanimidade, e eu André Filipe Nogueira Rodrigues, primeiro secretário da presente reunião, a elaborei e a subscrevo, _____

O Presidente da Assembleia de Freguesia

(Tiago Filipe da Costa Braga)